
SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO

112 bebederos del STC sacian la sed de usuarios

- ▶ Con estos dispositivos el Metro busca mantener hidratados a millones de pasajeros y disminuir el uso de botellas PET
- ▶ La meta es que para finales de año se cuente con un total de 702 en toda la red

[DENISSE MENDOZA]

Desde 2015, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, inició la implementación del programa Bebederos, con el fin de que dotar de agua y mantener hidratados a los miles de usuarios que utilizan el sistema, así como disminuir el consumo de botellas PET.

De acuerdo con el STC, la política implementada fue para unirse al dictamen que el Gobierno de la Ciudad de México publicó en la *Gaceta Oficial* que estipula: la ciudad tiene la obligación de otorgar acceso al agua potable en edificios públicos y de servicios.

Hasta el momento, la red cuenta con 112 bebederos en las líneas 1, que va de Observatorio a Pantitlán; la 2 que va de Cuatro Caminos a Tasqueña; la 3 que va de Indios Verdes a Universidad y la Línea 12 que va de Mixcoac a Tláhuac.

La meta fue que se contara con un total de 702 abastecedores del líquido en todo el Metro.

BEBEDEROS. Los despachadores de agua están conectados a la red potable del STC y están instalados cerca de los torniquetes.

Además cuentan con diversos dispo-



sitivos para poder rellenar botellas o para tomar en el momento. Con esta tecnología se busca que los usuarios ahorren de ocho a diez pesos, que es lo que regularmente cuesta una botella de agua en cualquier tienda.

El sistema de filtración se lleva a ca-

bo con un filtro denominado KDG, el cual contiene carbón activado de concha de coco y plata coloidal.

Estos últimos ingredientes son utilizados para fines ecológicos ya que son amigables con el medio ambiente.

El costo de los bebederos y a su insta-

lación es de 12 millones de pesos. Finalmente para colocarlos, en principio, el STC busca el patrocinio de empresas particulares. Cuando los módulos están instalados, son operados en coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex)

OBJETIVO. Se espera que cada una de las 195 estaciones del Metro cuente con aproximadamente dos bebederos y que los usuarios se sientan seguros de que el agua que están ingiriendo es agua potable y certificada, ya que los dispositivos cuentan con las normas oficiales de Salud NOM-127 y NOM-224.

USUARIOS. Luisa Hernández, usuaria del Metro, platicó que en los bebederos rellena sus botellas cuando ya se le ha terminado el agua, además piensa que es una buena política para fomentar la salud y evitar la deshidratación en temporada de calor.

“Sirven mucho cuando es verano, porque el calor se encierra y da más sed, lo tenemos a la mano y lo mejor es que es gratis y agua limpia”, platicó. Los bebederos que tienen mayor demanda son en las estaciones Pantitlán, Peñón Viejo, San Lázaro y Cuauhtémoc.



SUCESO ESPECIAL

Impacta lluvia la zona sur



CASCADAS. La tormenta anegó vialidades de la delegación Tlalpan, como en Tekal y Chicoasén, en la colonia Pedregal de San Nicolás.

Una fuerte tormenta inundó ayer calles y avenidas del Valle de México, principalmente en la zona sur, lo que afectó el tráfico vial y retrasó los viajes en transporte público y privado, a hora pico de la noche.

Las delegaciones más perjudicadas en la Ciudad de México fueron Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Tlalpan, de acuerdo con los reportes del Sistema de Aguas y Protección Civil.

En redes sociales, autoridades y ciudadanos difundieron imágenes de vialidades anegadas como Insurgentes Sur, Periférico, Tlalpan, División del Norte y la carretera Picacho-Ajusco, entre otras.

La mayor cantidad de agua se registró en las colonias Villá Coapa y Pedregal Topilejo, en la delegación Tlalpan, según el informe de la red de estaciones pluviométricas del Sistema de Aguas.

La Policía reportó fuerte lluvia en la Glorieta de Vaqueritos, División del Norte, Muyeguarda y Periférico, así como

inundaciones en Calzada de Tlalpan y Huipulco, colonia Toriello Guerra, lo que complicó el paso de vehículos.

La circulación también se complicó ante la anegación en el bajopuente de Picacho-Ajusco y Periférico, en la colonia Jardines de la Montaña.

Los usuarios del Metro también padecieron los efectos de la lluvia, pues se redujo la velocidad en las Líneas 3, 4, 5 y B, donde las autoridades reportaron que implementaron la marcha de seguridad.

A su vez, se reportó lluvia moderada y ligera en Milpa Alta, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Iztacalco y Gustavo A. Madero.

De acuerdo al Servicio Meteorológico Nacional, seguirán las tormentas fuertes en Puebla, Ciudad de México y Tlaxcala, mientras que habrá tormentas cortas en el Estado de México y Morelos.

La lluvia que cayó ayer también provocó anegaciones y caída de árboles en la zona centro del estado de Querétaro.

/REDACCIÓN



Vendedores tomean a vigilantes

Van contra ambulantes en el Metro

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Ante la presión que cada día ejerce el comercio ambulante en pasillos y andenes del Metro, el Sistema de Transporte Colectivo, anunció que hará recorridos aleatorios en toda la red, a fin de garantizar la seguridad de los usuarios.

El STC señaló que la problemática se acentúa en las estaciones Hidalgo, Chabacano, Pino Suárez y Zócalo; agregó que diariamente se realizan recorridos en Chabacano, donde convergen las líneas 2, 8 y 9.

¿SABÍAS QUE?

Los vendedores aprovechan los cambios de turno, cuando el personal durante el relevo descuida por momentos la vigilancia.

En estas existen varios pasillos de correspondencia, más los andenes de los que disponen cada una de las líneas, por lo que tiene que evitarse que los ambulantes invadan estas áreas y los usuarios puedan ascender y descender de forma segura y rápida del transporte colectivo.

La dependencia indicó que el comercio informal aprovecha diversos horarios para "torear" al personal de vigilancia y policial, sobre todo en horarios donde se disminuye el personal por su tiempo de alimentos.

No obstante, una vez que se encuentra completo nuevamente el personal de seguridad, se realiza el retiro de los informales.

EN LAS 16 DELEGACIONES DE CDMX

HAY 500 PUNTOS DE TRATA INFANTIL

- Los menores de edad afectados se calcula que son entre 70 y 80 mil; Central de Abasto y Metro, donde el problema es más agudo 10

EXPLOTACIÓN INFANTIL EN LA CDMX

Hay más de 500 puntos de trata

RECONOCE EL GOBIERNO QUE ENTRE 70 Y 80 MIL NIÑOS MENORES DE 18 AÑOS LABORAN EN DIVERSAS ACTIVIDADES

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - En la Ciudad de México, existen más de 500 puntos donde son explotados laboralmente menores de 18 años, reconoce el Gobierno de la Ciudad de México.

Los puntos más ilustrativos -STC, Central de Abasto, principales calles de la capital y mercados públicos- hay entre 70 y 80 mil niños menores de 18 años que son explotados laboralmente por sus padres o adultos mayores, muchas veces bajo el disfraz de pobreza, reconocen la ALDF y el GDF.

Al respecto, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Ramón Amieva Gálvez, explicó que a través de las Procuradurías de la Defensa del Niño, Niña y Adolescente y General de Justicia, se trabaja coordinadamente para erradicar la explotación infantil.

SABÍAS QUE

La mayoría de menores de edad que son explotados laboralmente provienen de los Estados de México e Hidalgo

EN TODO EL PAÍS

3.5

millones de menores de edad en todo el país, son explotados laboralmente en campos agrícolas

“Tenemos identificado que muchas y muchos de ellos vienen de otras entidades. Ellos dicen que vienen a vacacionar, pero la realidad es que los ponen en las esquinas, desarrollan algún tipo de actividad y es una explotación”.

Amieva Gálvez reconoció que su Gobierno está obligado a generar esa red de protección para que ningún menor de edad -hombres y mujeres- se encuentre en peligro de explotación laboral.

“Tenemos un claro ejemplo, 53 niñas y niños que estaban en la calle y que ahora tienen un esquema completamente coordinado con sus papás o tutores para que puedan estar con nosotros”.

Las consecuencias

Entre las consecuencias más graves del trabajo infantil está la deserción escolar, pues sin educación los niños y adolescentes mexicanos tienen pocas probabilidades de romper el ciclo de pobreza de sus familias que los llevó a trabajar en primer lugar.

De acuerdo al INEGI, además de generar niños desertores, el trabajo infantil también significa exponer a los menores a los efectos nocivos del trabajo ya que no han alcanzado la madurez men-

tal que les permita ser conscientes de los riesgos físicos, como dejar de dormir las horas necesarias para seguir creciendo, o sociales, como la explotación laboral, según un análisis de la Secretaría del Trabajo.

Las consecuencias del trabajo infantil se agrupan en cuatro ramas: físicas, psicológicas, educativas y económicas.

EN LOS PRIMEROS 6 MESES DE 2018

DETENIDOS EN LA CAPITAL 1,542 ROBA-CELULARES

Detenciones no inhiben el robo; el pasado miércoles usuarios de la Línea Dorada lincharon a dos

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— A pesar de que en los primeros seis meses de 2018, en la Ciudad de México fueron detenidas mil 542 personas dedicadas al robo de teléfonos celulares, a quienes se les aseguraron 15 mil aparatos, según datos de la procuraduría local, el pasado miércoles usuarios de la Línea 12 del Metro, se hicieron justicia por propia mano, al golpear a dos rateros.

Los malandros fueron sorprendidos cuando hurtaban un smarphone de una persona que gritó que se lo habían quitado. Los hechos ocurrieron en la estación Periférico Oriente de la Línea Dorada que corre de Tláhuac a Mixcoac.

A través de redes sociales se puede observar cómo los dos rateros jóvenes son tundidos a patadas por los usuarios, hombres y mujeres. Tuvo que intervenir un policía que vigila los torniquetes para que los amantes de lo ajeno no fueran asesinados a golpes.

En el video se oye la voz de un usuario que les dice, 'sigue robando carnal'. Otro dialoga con personas "uno dándose en la madre y estos wueyes solamente vienen a chingar".

Los rateros recibieron tremenda golpiza que ni las manos metieron. Además fueron remitidos al Ministerio Público por robo.

La procuraduría capitalina aclaró que a raíz de la entrada en vigor del Nuevo Sistema Penal Acusatorio, el rubro específico de robo de celular, es delito considerado como no grave en su modalidad sin violencia, mismo que era calificado como delito de alto impacto en el ramo de robo a transeúnte.

¿SABÍAS QUE?

El robo de celular es delito considerado como no grave en su modalidad sin violencia.

METRO, LÍNEA 12

Usuarios agreden a presuntos ladrones

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Un grupo de usuarios del Metro golpeó a dos presuntos ladrones al detectar que habían sustraído pertenencias a algunas personas; así fue difundido a través de un video en redes sociales.

Conforme a reportes policiales de la Secretaría de Seguridad Pública los hechos ocurrieron la noche del 8 de agosto, en la estación Periférico Oriente de la Línea 12.

En las imágenes, los supuestos ladrones son

golpeados en el suelo. Algunos les gritan y recriminan por haber cometido el robo. Cuando uno de los sospechosos sangra del rostro luego de varias patadas, interviene un policía auxiliar que lo levanta. Después ambos ladrones son retirados.

A pesar de que varios usuarios los acusaron del robo, ninguno presentó denuncia formal.

Los lesionados se identificaron como Brandon Eduardo y Mauricio, ambos de 29 años, quienes fueron atendidos por los servicios de emergencia.



Foto: Especial

En la imagen, el hombre con playera amarilla se cubre el rostro con los brazos para evitar los golpes de los usuarios.

SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO
CULTURA
CDMX

VIERNES, 10 AGOSTO



▶ **PROYECTO OMEGA**
MÚSICA
GUERRERO
LÍNEA B
15:00 A 17:00 HRS.



▶ **METÁFORA OCULTA**
MÚSICA
CHABACANO
LÍNEA 9
17:00 A 18:00 HRS.



▶ **POKERMAN**
MÚSICA
TACUBA
LÍNEA 7
17:00 A 18:00 HRS.



CANDELARIA
LÍNEA 4

▶ **LAS SWING SISTERS**
MÚSICA
17:00 A 17:45 HRS.

▶ **JORGE CARRIÓN**
MÚSICA
18:00 A 18:45 HRS.

▶ **CÉSAR CASTELLANOS**
MÚSICA
19:00 A 19:45 HRS.

SÁBADO, 11 AGOSTO



CHABACANO
LÍNEA 9

▶ **ARMANDO CUENTOS Y CANCIONES**
ARTES ESCÉNICAS
15:15 A 16:00 HRS.

▶ **SALTAPATRÁS**
ARTES ESCÉNICAS
16:15 A 17:00 HRS.

▶ **LA TRIPULACIÓN DEL CAPITAN MILOU**
ARTES ESCÉNICAS
18:00 A 19:15 HRS.

DOMINGO, 12 AGOSTO



PINO SUÁREZ
LÍNEA 2

▶ **XPANDEARTE**
ARTES ESCÉNICAS
15:00 A 15:45 HRS.

▶ **TROPA S.O.S**
ARTES ESCÉNICAS
16:00 A 16:45 HRS.

▶ **IMPRÓMETRO**
ARTES ESCÉNICAS
17:00 A 18:15 HRS.

#culturametroCDMX @MetroCDMX /MetroCDMX

CDMX

10 AGO 2018

Página: 36 Sección: _____